





Página:

8

Sección:

24

Fecha:

2 0 SEP 2020

# TEMPLO MAYOR F. BARTOLOMÉ

LA NOCHE del viernes el **INE** que encabeza **Lorenzo Córdova** determinó que los spots por el segundo
informe de gobierno de **Claudia Sheinbaum** no
deben transmitirse en **Hidalgo**, entidad en pleno
proceso electoral.

BIEN por el organismo que ordenó a los **concesionarios de radio y televisión** que operan desde la **CDMX** cuya señal llega a tierras hidalguenses que sacaran del aire esos mensajes.

EL DETALLE es que tomaron la decisión al final del día 9 de 13 de esas transmisiones y, en lo que llegan las notificaciones y tomando en cuenta que "se atravesó" el fin de semana, cuando todo el material sea retirado ya sólo faltarán **2 días** para que acabe el periodo de difusión.

A VER si para la próxima vez los consejeros les dan mayor celeridad a sus decisiones, pues justicia que no es pronta y expedita, no es justicia.

MIENTRAS que las patadas por debajo de la mesa están de a peso en la contienda interna por la presidencia y la secretaría general de **Morena**, hay suspirantes que ya quieren darle zancadilla ¡hasta al árbitro!
ES EL CASO de **Alejandro Rojas Díaz-Durán**, quien está llamando a la "toma pacífica" de la sede del **INE** y, de una vez, de todos los institutos electorales de los estados.

¿Y AHORA qué alegará el senador suplente que le hicieron los consejeros como para querer mandar al diablo a la institución electoral? Es pregunta sin tomas... ni dacas.

CON TODO y que tiene un nombre poco afortunado, hay una idea política que comienza a tomar fuerza allá en **Zacatecas**: hacer una amplia alianza electoral para

hacerle frente al partido que puntea en las encuestas para la elección de **gobernador** del **2021**.

LA IDEA es que se sumen **PAN**, **PRI** y **PRD** bajo el nombre **TUMOR** (Todos Unidos contra **Morena**) y quien la está empujando es el ex candidato presidencial del extinto **Panal**, el ambientalista **Gabriel Guadri**.

ESO SÍ, quienes conocen de cerca la política en esa entidad dicen que, para que se pueda avanzar en esa idea, los panistas tendrían que retirar de la lista de aspirantes a **José Manuel Viramontes**, mejor conocido como "Pepe Pasteles", pues el **PRI** no le entraría a la alianza si es encabezada por el ex edil de Jerez.

LO QUE QUIEREN los tricolores es impulsar a su senadora **Claudia Anaya** quien, según varias encuestas, tendría la mejor oportunidad frente a **David Monreal**, favorito para representar a **Morena** y abrir una nueva época para la dinastía política iniciada por su hermano **Ricardo**.

YA SE VERÁ cómo se van alineando los intereses y las grillas zacatecanas.





### **EL UNIVERSAL**

GRAN DIARIO DE MÉXICO

Página:

17

Sección:

NET

Fecha:

2 0 SEP 2020

### EL CABALLITO

# ¿Semovi cede ante transportistas?

17 mel

::::: Le contamos que en la Secretaría de Movilidad, encabezada por **Andrés Lajous**, formalizó que ampliará el tiempo de entrega de



Andrés Lajous

apoyo para combustible para transportistas en la Ciudad de México, quienes con esa promesa detuvieron la movilización que tenían planeada el mismo día del Segundo Informe de Cobierno de Claudia Sheinbaum. Así, nos platican, serán dos meses más que los concesionarios de microbuses y camiones contarán con esa compensación que

se otorgó inicialmente por cinco meses en época de pandemia —aunque primero fue para apoyarlos para que no subiera la tarifa—. Las cantidades van de 4 mil a 6 mil pesos mensuales, respectivamente. Lo que nos dicen es que si no cumplen con las reglas no se les dará esa ampliación ¿acaso los transportistas aceptarán?

#### Debatirán industrias culturales en el Congreso

:::: Nos adelantan que el martes de la próxima semana se discutirá en el Congreso capitalino una iniciativa que presentó el alcalde



Vidal Llerenas

de Azcapotzalco, el morenista Vidal Llerenas, para
que los empresarios y el Gobierno capitalino impulsen
industrias culturales en la
Ciudad mediante esquemas
de financiamiento que generen empleos. El planteamiento, nos detallan, está
coordinado con la administración de la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum y con los integrantes

de la bancada de Morena, y se busca incidir en la producción cultural y creativa de la capital que representa poco más de 7.4% del Producto Interno Bruto (PIB) local. Habrá que estar pendientes.

#### Les da la bendición Higinio

::::: Todo parece indicar que la búsqueda de la, postulación para la reelección de los ediles mexiquenses está más sólida. Nos cuentan



Higinio Martínez

que el senador morenista

Higinio Martínez, considerado dentro de dicho partido como uno de los liderazgos más fuertes en el Estado de México, cada vez está más cerca de los presidentes municipales de Toluca,

Juan Rodolfo Sánchez

Juan Rodolfo Sánchez Gómez, y de Metepec, Gabriela Gamboa, y con ello todo apunta que tendrán el respaldo de don Higinio en

la búsqueda de repetir en el cargo. Todo ello, nos comentan, forma parte del plan del senador de ser el candidato a la gubernatura en 2023. Pero, primero, nos recuerdan, se tendrá que esperar si los ediles logran ganar, primero la candidatura, y luego en las urnas.





### EXCELSIOR

Página:

16

Sección:

A

Fecha:

2 0 SEP 2020





# De naturaleza política

Enrique Aranda Twitter: @EnriqueArandaP

# Antes los promovían... ahora los reprimen

¿Un "lamentable accidente"?... jmurló una mujer indefensa!

¡Qué pronto olvidó **Andrés Manuel López Obrador** el "plantón" que al cierre de julio de 2006 instaló y con la anuencia y "silencio cómplice" de su sucesor en el gobierno capitalino y ahora (sub)florero, **Alejandro Encinas**, mantuvo durante 48 días sobre Paseo de la Reforma, para protestar por el supuesto fraude electoral del que, aseguró, había sido víctima y le impidió llegar, entonces, a la residencia oficial de Los Pinos.

¡Qué corta memoria deben tener él y los suyos para haber olvidado las decenas de ocasiones en que, al frente de activistas presuntamente traídos desde estados del sureste mexicano, ocupó por largos periodos la plancha del Zócalo capitalino, misma que sólo abandonó después de ver colmadas —"no pocas ocasiones en efectivo" a decir de alguno de quienes hoy forman en sus filas— sus reclamos

y exigencias "sociales".

Las autoridades federales y capitalinas impidieron el paso a fieles católicos que intentaron llegar a celebraciones litúrgicas en templos del centro.

Lo anterior viene a cuenta luego que, al margen la personal opinión que cada quien tenga respecto del llamado Frente Nacional antiAMLO (FRENAA), liderado por el regiomontano Gilberto Lozano, éste y miles de sus seguidores fueron impedidos de avanzar hacia la Plaza de la Constitución donde confiaban instalar un plantón en demanda de la dimisión del tabasqueño, por un vasto dispositivo montado por miles de efectivos de la policía logal apoyados por elementos de la Guardia Nacional y, finalmente, hasta del Ejército.

Un dispositivo ordenado y coordinado desde la oficina de

la siempre obediente Claudia Sheinbaum que, valga destacar, fue más allá de sólo tratar de disuadir a los miles de manifestantes que de manera pacífica intentaban liegar a las puertas de Palacio Nacional, pues, en un momento dado, no sólo cargo en su contra sino que, incluso, los despojó de sus pertenencias... de decenas de casas de campaña donde aquellos preveían instalarse, en un acto excesivo que bien podría ser tipificado como

robo con violencia (institucional, claro).

Al margen la particular opinión de cada quien sobre FRENAA y sus radicales exigencias, insistamos, lo ocurrido ayer en los accesos al centro capitalino implica una evidente manifestación, otra, de intolerancia y violación del más elemental derecho de tránsito de los mexicanos por parte

del gobierno y quienes forman parte de él...



#### **ASTERISCOS**

\*Por segunda ocasión en escasos cinco días, por cierto, ahora sí que al más puro estilo (autoritario) de la 4T, las autoridades federales y capitalinas impidieron el paso de fieles católicos que intentaron llegar a las celebraciones litúrgicas en templos del centro, particularmente a la Catedral Metropolitana. \*De suyo complicada, la elección de nuevos dirigentes de Morena, agregó ayer, por decisión del INE un agravante más: el que la encuesta que definirá a su próximo presidente(a) y secretaria(o) implicará a tres hombres y tres mujeres aspirantes a cada uno de los cargos.

\*Contra todas las apuestas que advertían su paulatina recuperación, el indicador de Confianza Empresarial — indicador que alienta la inversión— de la Coparmex, de **Gustavo de Hoyos**, se mantiene en niveles en extremo bajos (20/100) y, lo peor, sin movimiento en agosto a nivel

general y por estados.

Veámonos mañana, con otro asunto De naturaleza política.







Página:

15

Sección:

A

Fecha:

2 0 SEP 2020

#### línea10

#### DEMIS FUENTES

La noche del viernes el **INE** que encabeza **Lorenzo Córdova** determinó que los spots por el segundo informe de gobierno de **Claudia Sheinbaum** no deben transmitirse en **Hidalgo**, entidad en pleno proceso electoral

Bien por el organismo que ordenó a los concesionarlos de radio y televisión que operan desde la CDMX cuya señal llega a tierras hidalguenses que sacaran del aire esos mensajes.

El detalle es que tomaron la decisión al final del día 9 de 13 de esas transmisiones y, en lo que llegan las notificaciones y tomando en cuenta que "se atravesó" el fin de semana, cuando todo el material sea retirado ya sólo faltarán 2 días para que acabe el periodo de difusión.

A ver si para la próxima vez los conseje-

ros le dan mayor celeridad a sus decisiones, pues justicia que no es pronta y expedita, no es justicia.

Mientras que las patadas por debajo de la mesa están de a peso en la contienda interna por la presidencia y la secretaría general de **Morena**, hay suspirantes que ya quieren darle zancadilla ihasta al árbitro!

Es el caso de **Alejandro Rojas Díaz-Durán**, quien está llamando a la "toma pacífica" de la sede del **INE** y, de una vez, de todos los institutos electorales de los estados. ¿Y ahora qué alegará el senador suplente que le hicieron los consejeros como para querer mandar al diablo a la institución electoral? Es pregunta sin tomas... ni dacas.

demisfuentes @reforma.com





### EL HERALDO

Página:

6

Sección:

Cd

Fecha:

2 0 SEP 2020



Los cambios en Morena y todos los actos populistas están destinados a que, en 2021, el partido del gobierno conserve la mayoría parlamentaria, y apunte a que López Obrador mantenga un proyecto transexenal.

La historia moderna de México nos demuestra que cuando existe un partido político hegemónico, la lucha por obtener el poder se da al interior de éste y la oposición sólo participa de manera testimonial.

En efecto, durante todo el tiempo que el Partido Nacional Revolucionario (PNR), el Partido de la Revolución Mexicana (PRM) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) gobernaron ininterrumpidamente, la única fuerza opositora real se dio al interior del mismo partido con desprendimientos ideológicos, como es el caso de Juan Andreu Almazán, Ezequiel Padilla, Miguel Enríquez Guzmán y la intentona, que frenó la muerte, de Carlos Madrazo.

La sucesión presidencial surgió de los grupos internos del partido hegemónico y el *gran fiel* de la balanza fue el presidente el turno, que no siempre decidió lo que **su corazón le dictaba**, sino utilizando los elementos internos y externos. Para el Ejecutivo actual esto es claro, por eso su conducta se centra en el fortalecimiento de Morena bajo una premisa falaz que ha querido insertar en la conciencia de los mexicanos; se trata de establecer que votar por un partido que no sea Morena, es votar a favor de la corrupción y de un pasado desastroso para la nación.

Esta idea tiene fundamentos relativamente ciertos, que tienen que ver con el mal desempeño del Sistema Neoliberal, no obstante, en el fondo constituye un *secuestro* de la voluntad popular.

La consulta inconstitucional, el cambio de la directiva de Morena y todos los actos populistas, están destinados a que en la elección de 2021, el partido del gobierno conserve la mayoría parlamentaria y, apunte a una sucesión en la que la voluntad de AMLO mantenga un proyecto transexenal.

La oposición no ha podido proponer un proyecto alterno de nación y, cayendo en el engaño, sólo se concreta –de una u otra manera– a oponerse al Presidente, teniendo como centro los propósitos informativos de las mañaneras.

No se han abordado con claridad los grandes problemas nacionales, que están más allá de una ridícula rifa, y que tienen que ver con la inseguridad, con el grave decrecimiento económico y con la amenaza siniestra de una pandemia que lamentablemente se agiganta día con día.

Mientras tanto, se empiezan a perfilar las candidaturas a la Presidencia de la República, hasta ahora encabezadas por el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, quien ha jugado un papel importante en la estrategia *Lópezobradorista*; también Claudia Sheinbaum bien posicionada en las encuestas como Jefa de Gobierno de la CDMX, donde empezó con claras debilidades, pero hoy ha remontado su actuación administrativa y política; el Senador Ricardo Monreal es *harina de otro costal*, pues seguramente no será preferido por López Obrador, a pesar de su habilidad política con la que está tejiendo una probable alianza con otros partidos políticos para construir su propia candidatura presidencial.

El fantasma de Plutarco Elías Calles y su "Maximato" –donde extendió su voluntad política en varios gobiernos posteriores—, ronda en los pasillos del poder. La primera aduana será la elección presidencial de EU.

\*El autor es Académico de la Facultad de Derecho de la UNAM





### GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

### CRONICA DE HOY

Página:

2

Sección:

Het

Fecha:

2 0 SEP 2020



CLAUDIA SHEINBAUM

2



Fiel a su promesa la jefa de Gobierno, entrego a las 6 mil familias afectadas por el sismo del 19 de septiembre el edificio Osa Ma-

yor, después de un largo tiempo para llevar a cabo la construcción del inmueble al fin les fue entregada esta construcción que en tiempos de covid es mas que necesario



JORGEALBERTO HANK



El presidente de los Xolos de Tijuana no reforzó las medidas sanitarias para evitar la propagación y contagios del COVID-19

en el club, al grado de que al menos 30 personas, entre cuerpo técnico y jugadores han dado positivo al coronavirus; esto obligará a posponer por dos semanas sus compromisos en la Liga MX. Si los protocolos sanitarios se hubieran aplicado como marcan las reglas, este grado de contagio del SARS-CoV-2 no estaría afectando al club fronterizo.